

a espérance qu'ils
gouverneur du Canada
terminer cette gran-
tique du pays. Il
on que cette maison
a déjà été signifié

ussi importante que
ete., etc., aurait du
Séminaire et même
à avoir dit un mot

du St. Siège, que
rence si généreuses,
rent intéressés dans

x le but de toutes
le se saisir de l'Evê-
des honneurs, mais
té de payer par des
p., etc., qui toutes
fection de l'Evêque

de Québec veut
al: que c'est pour
s français en Cana-
le s'emparer ensui-
même intention qu'il
égal demandant l'é-
e, dit-il, que Mgr.
bientôt et qu'alors
al qui aura la mêm-

tant d'accusations

Thavenet de mauvai-

se foi, assurément il n'y a pas moyen d'exposer ses confrères de
Montréal, qui lui fournissent les matériaux de toutes ces accusa-
tions qu'ils font répandre en Europe et qu'ils n'ont jamais osé
dire ouvertement en Canada, où tout le monde les démentirait ;
cependant j'ai eu la douleur d'avoir répété cette accusation
en France depuis Boulogne jusqu'à Marseille ; tous les Evêques
et les prêtres avec lesquels j'ai lié conversation m'ont dit : vous
trouverez, à Rome, Mr. Thavenet qui travaille à empêcher les
Evêques du Canada de s'emparer des biens de ses confrères de
Montréal. Non seulement on le disait, mais on le croyait : on a
par conséquent une singulière idée des Evêques du Canada que
l'on suppose capables de voler de si grands biens que ceux du
Séminaire de Montréal, et que l'on croit par là même les des-
tructeurs des établissements religieux du pays.

Sans doute ils mériteraient l'animadversion du monde entier,
si une accusation aussi grave était vraie, mais je n'hésite pas à
dire que c'est un mensonge et une calomnie. L'Evêque de Qué-
bec veut l'érection de Montréal en Evêché ; il a envoyé la requête
du clergé du district demandant cette mesure ; s'il a retardé
quelque temps, c'est qu'il attendait une réponse du gouverneur
du Canada, qui lui avait fait espérer qu'il en donnerait une, soit
décisive s'il se croyait autorisé à le faire, soit de référence au
Ministre des Colonies à Londres ; j'accompagnais l'Evêque de
Québec quand il fit cette demande au Gouverneur.

Je puis dire que non seulement l'Evêque de Québec veut l'é-
rection de l'Evêché, mais qu'il se réjouit d'avance d'être déchargé
de cette partie de son Diocèse, qui lui a causé tant de déboires
et de chagrins, depuis qu'il est Evêque de Québec.

Son prédécesseur immédiat, le vénérable Evêque Panet, n'en
avait pas eu moins, et son anti-prédécesseur Mgr. J. C. Plessis,
dont la mémoire vivra éternellement en Canada, en était telle-
ment abreuvé et accablé qu'il était las de vivre.

Il m'écrivait dans mes missions : " Je vis trop longtemps ;
" j'aurais dû mourir en arrivant de Rome, pour ne pas être té-
" moin de ce que je vois. "

L'Evêque de Québec a refusé l'entrée des prêtres français